



Ratskanzlei

Marktgasse 2
9050 Appenzell
Telefon +41 71 788 93 11
info@rk.ai.ch
www.ai.ch

Appenzell, 31. Januar 2025

Amtliche Mitteilungen der Standeskommission

Referenztarife 2025 für stationäre Spitalleistungen

Die Standeskommission hat für das Jahr 2025 die Referenztarife für stationäre Behandlungen, die nicht medizinisch bedingt sind und nicht in einem Spital auf der Spitalliste durchgeführt werden, festgelegt. Die Referenztarife richten sich nach dem jeweils tiefsten Tarif eines Spitals auf der Spitalliste ARAISG. Sind die Behandlungskosten höher als der Referenztarif, zahlen die Patientinnen und Patienten die Differenz zwischen Behandlungskosten und Referenztarif selbst.

Die Spitalliste ARAISG, auf welcher alle Spitäler aufgeführt sind, deren Behandlungen gemäss dem geltendem Spitaltarif abgerechnet werden, sowie die Liste der Referenztarife, sind auf www.ai.ch/spitalliste veröffentlicht.

Anpassung der Leistungsvereinbarung

Die Leistungsvereinbarung von 2012 zwischen der Spitex AI und dem Kanton wurde aktualisiert. Neu erwähnt sind die Bereiche «Betreuung» und «Pflegerische Angehörige», die im Pflegealltag an Relevanz gewonnen haben. Auch wird auf den Standeskommissionsbeschluss über die Förderung der Pflegeausbildung verwiesen. Die Tarife 2025 erhöhen sich gegenüber dem Vorjahr insbesondere aufgrund der Teuerung, höheren Betriebskosten sowie der Umsetzung der Pflegeinitiative.

Die Standeskommission genehmigte die Leistungsvereinbarung zwischen dem Spitex-Verein Appenzell I.Rh. und dem Kanton Appenzell I.Rh. sowie die Tarife 2025 für die Leistungen der Spitex AI.

Öffnungszeiten um den Jahreswechsel

Die Standeskommission hat beschlossen, die kantonale Verwaltung an folgenden Tagen zusätzlich zu schliessen: Montag, 29. Dezember 2025, und Dienstag, 30. Dezember 2025. Auch am Mittwoch, 31. Dezember 2025, und Freitag, 2. Januar 2026, ist die kantonale Verwaltung geschlossen.

Beitrag für Alters- und Pflegeheime in Appenzell I.Rh.

Die Emil und Victoria Barell-Stiftung, St.Gallen, stellt dem Kanton jährlich einen Betrag zur Verfügung, um Organisationen zu unterstützen, die sich »für Bedürftige und alte Leute, Witwen und Waisen« engagieren. Der Beitrag für 2024 beträgt Fr. 3'000.--.

Die Standeskommission hat wie in den Vorjahren entschieden, den Betrag von Fr. 3'000.-- den Bewohnerzahlen gemäss auf die vier Alters- und Pflegeheime im Kanton zu verteilen.

Beitrag für aha! Allergiezentrum Schweiz

Die Stiftung aha! Allergiezentrum Schweiz plant eine Weiterentwicklung ihrer Pollen-News App und Website, um noch genauer über Pollenflug und Belastung durch spezifische Pollen zu informieren sowie ein Symptomtagebuch zur Verfügung zu stellen.

Die Standeskommission hat für das Projekt der Stiftung einen einmaligen Beitrag von Fr. 1'000.-- aus dem Swisslos-Fonds gesprochen.

Erleichterte Einbürgerung

Der Bund hat Jimmy Keyrouz, libanesischer und mexikanischer Staatsangehöriger, Ehemann der Kathleen Keyrouz, von Appenzell, wohnhaft in Naccache, Libanon, erleichtert eingebürgert.

Er hat damit das Schweizer Bürgerrecht, das Landrecht von Appenzell I.Rh. und das kommunale Bürgerrecht von Appenzell erhalten.

Geschäft Grosser Rat

Die Standeskommission überweist folgendes Geschäft für die Session vom 31. März 2025 an den Grossen Rat:

- Programmvereinbarungen 2024.

Kontakt für Fragen

Ratskanzlei

Telefon +41 71 788 93 11

E-Mail info@rk.ai.ch